
平成２９年度第１回学校評議員会 記録 

 

                                岩手県立花巻農業高等学校 

 

１ 日 時  平成２９年６月１２日（月）１３：３０～１５：００ 

 

２ 場 所  花巻農業高等学校 応接室 

 

３ 出席者  学校評議員 ５名 

       学校関係者 校長 副校長 主査行政専門員兼事務長心得 

             各分掌主任 記録係         ９名 

 計１３名 

 

４ 意見を求めた事項 

（１）学校経営について  

（２）学習指導について  

（３）進路指導について  

（４）生徒指導について  

（５）その他 

 

５ 議事録（進行 副校長） 

（１）学校評議員の委嘱 

 

（２）開会のことば（副校長） 

 

（３）学校長あいさつ及び学校経営計画説明 

・取組方針として９つの事項を挙げている．特にも本年度は創立１１０周年記念式典が予定されてお

り，記念事業の完遂に全力を傾けて行く． 

・評議員各位の意見を今後の学校運営に活かしていく．忌憚のない意見をお願いしたい． 

 

（４）学校概況説明（副校長） 

 

（５）教育指導計画説明（各部） 

ア 総務部 

イ 教務部             掲載省略 

ウ 生徒指導部           

  エ 進路指導部 

  オ 農場部 

カ 事務部 

  



（６）意見交換 

・生徒は３年間でどのような資格を取得しているのか． 

   （回答）→学校要覧 p27 各種資格取得者参照．危険物丙種，ワープロ検定，アーク溶接，ガス溶

接，漢字検定，英語検定，数学検定，測量士等数々の資格を取得している．生徒は，自分の進路

希望に応じた資格を取得している． 

   ・学校で取得した資格は役に立つのか． 

   （回答）→企業や大学側からすると，生徒が取得した資格は，当該生徒のヤル気の指標となる． 

    資格があると，就職後の手当支給の際にアドバンテージになるケースがあるときいている． 

・女子生徒に対する教育（家庭教育等）は実施しているのか． 

（回答）→家庭科の科目「家庭基礎」で保育や調理等を勉強している． 

・今春の卒業生の進路先で「自営」となっているものがある．実家の職業は何か． 

（回答）→実家が農家で，そこに就農した． 

・宮澤賢治先生の勉強をもっとするべきではないか．自分の経験上，どこに行っても宮澤賢治先生

の話題が出てくる．全生徒に適切に学ばせてほしい． 

・義務教育における就学援助金のようなシステムはないのか． 

（回答）→授業料相当の金額を支援する制度がある．本校においても多くの生徒が受給している 

・離職対策等はしているのか． 

（回答）→企業に対し過去３年間の卒業生の離職状況を照会し調査している．進路を決定する際，

就職先を安易に決めると早期に辞めてしまう傾向が窺える．進路指導において，ミスマッチが無

いよう丁寧な指導を心掛けている．指導の甲斐あって本校の卒業生は一般に離職率が低い． 

・植物に興味を持つ人が増えてきていると感じる．一般市民に対する学校開放講座の規模か回数

を増やせないだろうか． 

（回答）→授業や学校の教育課程が最優先であり，可能な範囲で最大限検討し対応している． 

・達成目標について，数値目標はどのようにして定めているのか． 

（回答）→アンケート等により学校評価を実施し，数値を得ている．また，前年度の実績値を参考

にして目標を設定している． 

・「アグリマイスター制度」とはどのようなものなのか，難易度はどの程度なのか． 

（回答）→生徒の資格取得や発表活動等に対してポイントを付し，認証をするもの．例えば，農業

クラブの全国大会出場も点数化される．各得点に応じて，ブロンズ，シルバー，ゴールド，プラ

チナの認証が行われる．本校生徒の認定者は，昨年度及び一昨年度はシルバーが２名であった．

工業科には，「ジュニアマイスター制度」がある．これに倣って推進と普及に務めたい． 

・年間指導計画における２学期制のメリットはなにか．中学校は３学期制だが． 

（回答）→以前は４学期制が多かった．海外の学校に留学する場合に単位互換が容易であり，グロ

ーバル化の一部．不登校等学校不適応の生徒にも復帰のチャンスが広がり対応しやすい． 

・自分の子どもが３月に本校を卒業し，大学に進学した．大学の授業は，専門高校では習っていな

い部分が多く，大変だが頑張っている． 

・教育のすべてを学校に任せるものではないと思う．家庭での教育も大事であり，子どものちょっ

とした変化に気づけるのは親以外にない．これからも子どもの教育に気を付けていきたい． 

 

〔校長〕 

・貴重な意見を戴いた．本日はありがとうございました． 

 

（７）閉会のことば（副校長）                           

・次回の学校評議員会 平成 30年 2月 9日（金）予定． 


